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午前９時 00分開会 

○議長（沖田  守君）  おはようございます。 

 秋も随分と深まってまいりまして、秋のさまざまな諸行事が各地で行われております。

先般は、マラソンに始まって各津和野町のスポーツ少年団の野球、柔道、剣道等々、さ

まざまな大会が開催され、あるいはまた文化祭らしきものがあちこちで開催をされてお

ります。大変忙しいさなかでありましたが、本日は平成２６年第８回津和野町議会臨時会

が招集されましたところ、皆様方にはおそろいでお出かけをいただきありがとうござい

ます。 

 ただいまの出席議員１２名全員であります。定足数に達しておりますので、平成２６

年第８回臨時会を開会し、直ちに本日の会議を開きます。 

 本日の議事日程は、お手元に配付のとおりであります。 

────────────・────・──────────── 

日程第１．会議録署名議員の指名 

○議長（沖田  守君）  日程第１、会議録署名議員の指名。 

 会議録署名議員は会議規則第１２６条の規定により、３番、米澤宕文君、４番、岡田

克也君を指名します。 

────────────・────・──────────── 

日程第２．会期の決定 

○議長（沖田  守君）  日程第２、会期の決定を議題といたします。 

 お諮りいたします。本臨時会の会期は、本日１日限りといたしたいと思います。これ

に御異議はありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（沖田  守君）  御異議なしと認めます。よって、会期は本日１日限りと決定

いたしました。 

────────────・────・──────────── 

日程第３．議案第１４０号 

○議長（沖田  守君）  日程第３、議案第１４０号津和野町つわの暮らし推進住宅整

備事業契約の締結についてを議題といたします。 

 執行部より提案理由の説明を求めます。町長。 

○町長（下森 博之君）  皆さん、おはようございます。 

 本日は、臨時議会の招集をお願いいたしましたところ、おそろいで御出席を賜りまし

て、まことにありがとうございました。 



 今臨時議会に提案いたします案件は、契約案件１件でございます。慎重審議を賜り、

可決賜りますようよろしくお願いを申し上げます。 

 議案第１４０号でございますが、津和野町つわの暮らし推進住宅整備事業契約の締結

について議会の議決を求めるものでございます。詳細につきましては、担当課長から御

説明を申し上げます。よろしくお願いいたします。 

○議長（沖田  守君）  つわの暮らし推進課長。 

○つわの暮らし推進課長（内藤 雅義君）  おはようございます。 

 それでは、議案第１４０号について御説明をいたします。 

 １、契約の目的でございます。津和野町つわの暮らし推進住宅整備事業でございます。 

 ２、契約の方法につきましては、随意契約でございます。津和野町つわの暮らし推進

住宅はＰＦＩ法に基づきまして、公募プロポーザル方式により事業者を選定いたしまし

た。８月１日に２グループから参加表明をいただき、うち１グループにつきましては９

月３日に辞退届の提出がありましたが、９月１６日に１グループから当該事業に係る提

案書の提出がございました。公募プロポーザル方式による審査につきましては、委員９

名からなる事業者審査委員会を設置し、価格点を３０点、評価項目を２６項目とした提

案内容評価点を７０点として、合計１００点満点により審査を行いました。価格点につ

きましては、予定価格以内ということ、それから提案内容評価点につきましては、７０点

の７０％以上、４９点を合格点として評価を行いました。提案された内容につきましては予

定価格以内、入札率でいいますと９９.６％、提案内容評価につきましては、委員９名の

平均５５.０９点により、提案内容を合格とさせていただいたものでございます。 

 続きまして、契約代金は１億３,０６４万２,２００円でございます。 

 契約の相手方は、住所、島根県鹿足郡津和野町瀧元５８番地１、氏名、津和野にすも

ー家株式会社、代表取締役坂崎和義でございます。津和野にすもー家株式会社は、資本

金１０万円、平成２６年１０月９日に当該事業を実施する目的で成立した株式会社でご

ざいます。 

 続きまして、裏面、資料として添付させていただいております事業仮契約書をごらん

ください。 

 ２の事業場所につきましては、津和野町青原４４３番地１他、ここに３棟、それから

津和野町左鐙８９２番地１他、こちらに２棟を建築する予定でございます。 

 ３、契約期間につきましては、議会の議決の日から平成２７年３月２０日までという

ところで、予定をしているところでございます。お手元には、資料１として青原の全体

配置図を最初つけさせていただいております。手前側が県道、それから保育園がある側

のほうで、奥側のほうが国道９号線側というような形になっております。配置図につき

ましては、手前の３棟を奥へ並べて配置するような形をとっております。建物自体は９

５平米、敷地面積４００平米ということで配置をしたものでございまして、県道の奥の



ほうへ向いていく側のほうに埋め立てをいたしまして、構内の道路を整備するというこ

とで予定をしております。 

 それから、裏面のほういきまして、続いてが左鐙の全体配置図ということで、右側の

道路が旧国道１８７号線ということで、上側の町道というところで書いてあります。こ

こが、参道というような形になっておりまして、左手が左鐙小学校という位置になって

おります。左鐙の場合は、埋め立てを最高１メートル７５センチ行いまして、奥側の土

地とフラットにしたような状態の中で、この２棟を建築するということで考えておりま

す。 

 それから、資料２のほうは、今回１０月１日から議会の皆様のほうでお認めいただき

ましたので、この情報提供を行っております。今回、このつわの暮らし推進住宅につい

ては、６パターンを選んでいただいてというところで、このパターンが資料２のほうに

提案されたものとして記載をさしていただいております。その後ろに、パターンの位置

の平面図をつけさせていただいております。資料３のほうは、屋根それから外壁という

ような形で外観パターン図を示しをさしていただいております。上のほうの外観でいき

ますと、パターンⅠ、パターンⅡは日本瓦と杉板ということ、それからパターンⅡにつ

きましては、日本瓦に外壁がしっくいと杉板というような形になっております。外観パ

ターンのⅢにつきましては、ガルバリウム鋼板の瓦棒葺きの屋根にパッシブソーラーと

いうソーラー機能を持たせたものをつけさせていただいております。外壁については、

サイディングということで予定をしております。 

 一応、概要につきましては、そういった形で建築をさせていただくということにして

おります。１０月１日から情報提供をさせていただきまして、現在のところ、問い合わ

せにつきましては１８件問い合わせが参っております。これにつきましては、情報提供

を行って問い合わせがあった先には詳しい資料をお送りして、議会の議決をいただいた

後に、あすからが入居の申込期間ということで、１１月１０日までを予定をしておりま

すが、その間にその申し込みをしていただくということで、必要な書類については、こ

の１８件全ての家庭のほうにお送りをさせていただいているということでございます。

内訳としましては、町内が７件、町外が１１件ということで、現状きのうまでのところ

でございますが、そういった情報ということでございます。 

 以上でございます。 

○議長（沖田  守君）  以上で、提案理由の説明を終わります。 

 これより質疑に入ります。ありませんか。６番、丁泰仁君。 

○議員（６番 丁  泰仁君）  これは、津和野にすもー家株式会社ですか。これが例

のＰＦＩのＳＰＣになるわけですか。 

○議長（沖田  守君）  つわの暮らし推進課長。 

○つわの暮らし推進課長（内藤 雅義君）  議員御指摘のとおりＳＰＣになるというこ

とでございます。 



○議長（沖田  守君）  ６番、丁泰仁君。 

○議員（６番 丁  泰仁君）  前回の会議のときに、これが登記がまだ済んでいない

とそういうことで、ちょっと先に公募をさせてほしいと、情報提供させてほしいとい

うことでして、これが登記が済んだわけですか。 

○議長（沖田  守君）  つわの暮らし推進課長。 

○つわの暮らし推進課長（内藤 雅義君）  今回、議会の皆様に御提案をするに当たっ

ては、登記簿謄本というのを提出をしていただいております。先ほど、御説明をさせ

ていただきましたように、平成２６年１０月９日付けでこの登記については完了して

いるということでございます。 

○議長（沖田  守君）  ６番、丁泰仁君。 

○議員（６番 丁  泰仁君）  その登記簿謄本のコピーを配付していただけますか。

謄本持っておられるでしょ。それの中身をどういう会社、これ一番初めのＰＦＩのＳ

ＰＣのしょっぱなの大切なもんだと思うんです。中身がどういうふうになっておるか

と、要するにちょっと興味深いものがありますので、ちょっと参考に謄本のコピーで

す。それを全部議員にお配りしてどういうものなのかと、それちょっと知っとったほ

うがいいんじゃないかと思います。どうですか。 

○議長（沖田  守君）  つわの暮らし推進課長。 

○つわの暮らし推進課長（内藤 雅義君）  配付をさせていただいて、後ほど回収をさ

せていただきたいと思いますが。 

○議長（沖田  守君）  ６番、気をつけてください。どうぞ、６番、丁泰仁君。 

○議員（６番 丁  泰仁君）  これで最後にします。 

 それは、秘密にするもんなんですか、回収するというのは、大体普通謄本ですから、

結局、登記簿謄本というのは第三者に誰に見られてもいいようなもんなんですから、別

に回収する必要ないと思うんですよ。だから配付さえして、我々ちょっと参考に資料と

してとじておけば、それで済むことなんです。別にそれに対して我々はこうこういうこ

とはないです。もう設立登記されてるわけですから、ただ参考までに見たいとそういう

ことでございます。 

○議長（沖田  守君）  つわの暮らし推進課長。 

○つわの暮らし推進課長（内藤 雅義君）  このことについては、回収させていただき

たいというふうに思っております。 

○議長（沖田  守君）  ほかにありませんか。３番、米澤宕文君。 

○議員（３番 米澤 宕文君）  申し込み問い合わせがあったということですが、町内、

町外何件ずつか……どっか書いてある。（「町内７件」と呼ぶ者あり）そりゃ失礼し

ました。 

 それから、このチラシの中で裏側にあわはら宮の下と書いてあるんですが、これは青

原の中のあわはらというとこなんですか。 



○議長（沖田  守君）  つわの暮らし推進課長。 

○つわの暮らし推進課長（内藤 雅義君）  この団地名につきましては、過去まちづく

り委員会から一応考えていただきまして、提案をしていただいたものをそのまま団地

名としてつけさせていただいております。あわはらというところが正解ということで、

アオハラじゃなくてアワハラで。これで提案を受けているということでございます。 

○議長（沖田  守君）  あの推進課長、ちょっと手配をせんとあなた。 

 ほかにありませんか。５番、草田吉丸君。 

○議員（５番 草田 吉丸君）  ５番、草田です。 

 契約代金１億３,０００万円でございますが、この中にはいろんなもんが含まれてお

ると思いますが、この内容を少し説明していただけんでしょうか。 

 それと、丁議員が言われました分が、出ればわかるんかもしれませんが、この契約社

のグループです、何社かの、この中身、どういう方が入られとるかがわかれば。 

○議長（沖田  守君）  つわの暮らし推進課長。 

○つわの暮らし推進課長（内藤 雅義君）  １億３,０６４万２,２００円の内訳でござ

います。土地造成に係るもの、先ほど御説明しましたように青原の道路の一部と、こ

れは左鐙のほうが主になりますが、左鐙のほうの造成ということで１,０８０万円、

それから設計監理４７５万２,０００円、それから建築等に（「課長、少しね、ゆっ

くり説明……」と呼ぶ者あり）済みません、済みませんでした。土地造成に係るもの

が１,０８０万円、それから設計監理に係るものが４７５万２,０００円、それから建

築等に係るものが１億１,５０９万２００円ということでございます。 

 それから、構成のほうの企業ということでございます。参加表明をいただいたときに

４社が構成企業として記載をされていたということで、この４社が中心となって、この

特別目的会社ＳＰＣを設立したということでございます。その中身でいいますと、代表

は株式会社日成建設、それから有限会社山本建設、それから河田設計一級建築士事務所、

それから河田地所株式会社ということで、登記上は河田設計一級建築士事務所と河田地

所株式会社は同一人物ということで、名前的には３名ということになります。 

 以上でございます。 

○議長（沖田  守君）  ほかにありませんか。１０番、京村まゆみ君。 

○議員（１０番 京村まゆみ君）  補正予算の説明を受けた折に、流域材を使用したり

するっていうことも増額の理由に上がっておりました。今の外観パターンの資料Ⅲを

見たときに、何となくこう心配だなと思ったんだけど、この木造という認識をしとっ

たんですけれども、これ内容的なものをちょっと説明いただいたらと思いますけども。 

 これも外観についても、そのパターンとして選ぶっていうことなのかどうかというこ

と。 

○議長（沖田  守君）  つわの暮らし推進課長。 



○つわの暮らし推進課長（内藤 雅義君）  外観のパターンのⅢも木造でございます。

外壁のところは、その杉板とそれからしっくいあるいはサディングということで合板

みたいな形になりますが、そういったところで若干の違いをつけております。これ単

価的には、パッシブソーラーを日本瓦じゃないガルバリウム合板というところについ

ては設置が可能ということでその辺で、屋根とそれから外壁のところで金額面等、そ

の提案内容については考慮した中で、どのパターンにするかというのは入居者の方が

お決めになるということになろうかと思います。 

 木造のほうは高津川流域ということで、今回プロポーザルの審査をした際に、これに

評価点として３点の評価点を持ちましてヒアリングを行いました。そのヒアリングの際

にこの高津川流域の木材利用というのを行っているかということと、あと国産材７割そ

のうちの５割というのがその木材の利用に関する計画の中に位置づけている割合とい

うところで質問させていただく中で、床材あるいは柱材、床です。家屋の中の床、ある

いは柱というところで高津川流域を使っているということで、回答していただいており

ますので、この外観にかかわらず、この高津川流域の木材については使用してるという

判断で、今回合格点、３点というところについては合格点を出さしていただいたもので

ございます。 

○議長（沖田  守君）  ほかにありませんか。４番、岡田克也君。 

○議員（４番 岡田 克也君）  もっと早くに聞いてもよかったなとは思うんですが、

家賃の滞納とか町県民税、国保等の滞納があった場合は、これはやはり税金を使って

建てる上で滞納があって譲り渡すということは、不可能ではないかなと思いますが、

そこら辺の滞納があったときにどうするか、家賃滞納が続いたときはどうするかなど、

そういうところは決めておられるのかお尋ねします。 

○議長（沖田  守君）  つわの暮らし推進課長。 

○つわの暮らし推進課長（内藤 雅義君）  先ほど、お問い合わせがあったところにつ

きましては、詳しい資料お送りしているということで御説明をさせていただきました。

その中に、入居者募集要項というのを入れております。この入居資格、地方税等滞納

してないものということで、基本的にはこの部分で入居については滞納している方は

入られないということになります。 

 先ほど議員のほうから御質問があった、入居した場合の後のその税の支払いというと

ころにつきましても、この家賃滞納した場合につきましては、特段この中に何カ月で退

去というようなところまでは、記載をさせていただいておりませんが、そういった部分

については町営住宅と同じ扱いの中で滞納何カ月というところでいいますと、保証人も

つけていただきますので、そういったところから、あるいはそれを守れないということ

であれば、退去していただくというような方針で考えております。 

○議長（沖田  守君）  ほかにありませんか。１番、後山幸次君。 



○議員（１番 後山 幸次君）  一、二点お聞きをいたしますが、まず両地区の当初の

面積等変更はないのか、一番初め計画されましたね、青原の土地面積、それと今度、

この計画されておる面積、左鐙も青原も両方面積に変わりはないのか、というのはこ

こには数字がいっそ入っとりませんので、計算してみることもできませんのでお聞き

いたします。 

 それともう１点は、左鐙地区のことでありますが、ここは前にもいろいろの災害で家

が流されたり、浸かったりした地域であります。そういったところです、現在のＧＬで

いきますと恐らく災害水位に入ってしまうんじゃないかという懸念があるわけです。そ

うしたときに、ここが最高洪水位でありますハイウォーターレベルという基準があるわ

けです。そういう基準まで、土地造成を持っていかれるのか、図面を見ると、スロープ

にしてあるけどなんぼかはかさ上げがされるんだなというふうな感じはするんですが、

どのぐらいまでＧＬを上げられるのか。 

 それと、このパターンを見ますと、建屋の外観のあれですが、当初は切り妻方式でや

るというふうな設計でありましたね、それが今回寄棟になっとるんですが、どういった

ことでこの棟の構造を変えたり、日本瓦となんて変えられたようでありますが、自分の

希望で寄棟にしようが、切り妻にしようができるということで、そうすると建築費の増

減がだいしょ違うんじゃないかちゅう気がするんですが、その点は大丈夫でありましょ

うか。 

 それから、先ほども同僚議員が言われましたが、高津川産の木材を使うということで

ありますが、学校建設、青原の小学校も木材を恐らく使ってくるんじゃなかと思います。

それと、この住宅ですね、高津川産の木材を使うと相当な量になろうとは思うんですが、

これは高津川産を使うように特記か何かに入れてあるんですか。入れてあるのかないの

か、特記事項に、その点についてお尋ねをいたします。 

○議長（沖田  守君）  つわの暮らし推進課長。 

○つわの暮らし推進課長（内藤 雅義君）  まず、面積でございますが、面積について

は変更はございません。 

 それから、高さにつきましては、議員御指摘のところで私どもは、水害のところの部

分というところは大変心配しております。一番、高いところで標準断面でいきますと１

メートル７５センチ上げるということにしておりまして（発言する者あり）１メートル

７５センチを断面的には上げていくということで考えております。そういったところに

ついては、議員御指摘のとおり、配慮させていただきながら建築については行っていき

たいというふうに思っております。 

 屋根の構造が、これ変わっているというところでの御質問でございました。これは、

建築費自体はもうこのＰＦＩの方式で行います。１億３,０６４万２,２００円、これは

上がらないようにということで、特別目的会社とも契約しておりますので、そのパター

ンによって建築費の増減はないということで考えております。 



 それから、高津川流域の部分でございますが、これ要求水準書の中にもこの津和野町

がつくっております木材の利用計画、こういった部分を参考に建築することということ

で記入もさせていただいております。業者のほうには、そういった形で実施方針を立て

た段階から、高津川流域の材を使ってということについては、明らかにした上で募集を

受けているということでございます。 

○議長（沖田  守君）  １番、後山幸次君。 

○議員（１番 後山 幸次君）  課長さん、もう１回しつこいようですが、確認の意味

でこの左鐙の部分を現在のＧＬから１メートル７５上げられるんです。どこから１メ

ートル７５ちゅう、今言われた数字ちゅうのは、わしの聞き違いかいね。 

○議長（沖田  守君）  つわの暮らし推進課長。 

○つわの暮らし推進課長（内藤 雅義君）  まあ、図面でいいますと、これが前国道や

った１８７号線のところから、上に上がる部分というのが基本的には高さ的に１メー

トル７５ということで標準断面図的には、設計をしております。これは、基礎的なと

ころも含んだ中でというような形にはなろうかと思うんですが、最高上げるところで

いいますと１メートル７５という設計で考えているということでございます。 

○議長（沖田  守君）  いいですか。 

○議員（１番 後山 幸次君）  はい。 

○議長（沖田  守君）  ８番、御手洗剛君。 

○議員（８番 御手洗 剛君）  あの、実際の応募ではないというふうに、まだ問い合

わせの段階であろうというふうなことで１８件あったようでございます。この問い合

わせの内容といいますか、どういったことを問い合わせされたのかとか、それからこ

ちらが考えておる応募の要件にそぐわない、初めからこれは対象外だなというふうな

こともあるんじゃなかろうかなというふうにも思っておりますが、話せる部分でよろ

しゅうございますが、お願いしたいと思います。 

○議長（沖田  守君）  つわの暮らし推進課長。 

○つわの暮らし推進課長（内藤 雅義君）  あの、１８件自体は今このチラシにも書い

てありますように、つわの暮らし相談員のほうで受け付けております。２階のほうに

つわの暮らし相談員、集落支援員、一緒になった部屋を持っておりますが、そういっ

たところで受け付けておりますが、基本的にはこの１８件自体はここに書いてありま

すように、大体４０歳代の御夫婦、あるいは小学生以下の子供さんがおられる世帯と

いうことで、募集要項的にはこれが第一の要件になります。こういったところは、ク

リアした中で応募する希望があって、お問い合わせをいただいているということで、

これ以外のところでお断りしたところも問い合わせ等についてはあったかと思いま

すが、その辺についてはちょっと件数的に今把握をしてないということでございます。 

○議長（沖田  守君）  ほかにありませんか。ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 



○議長（沖田  守君）  ないようでありますので、これで質疑を終結いたします。 

 これより討論に入ります。 

 まず、本案件に反対者の発言を許します。ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（沖田  守君）  次に、本案件に賛成者の発言を許します。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（沖田  守君）  ないようでありますので、討論を終結します。 

 これより、議案第１４０号を採決します。本案件を原案のとおり決することに賛成の

方の起立を求めます。 

〔賛成者起立〕 

○議長（沖田  守君）  起立全員であります。したがって、議案第１４０号津和野町

つわの暮らし推進住宅整備事業契約の締結については原案のとおり可決されました。 

────────────・────・──────────── 

○議長（沖田  守君）  以上で、本日の日程は全て終了いたしました。 

 会議を閉じます。 

 平成２６年第８回津和野町議会臨時会を閉会します。御苦労でありました。 

午前９時 32分閉会 

────────────────────────────── 
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